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I. Animation sur le tri et la réduction des déchets  

Ce bilan des ambassadeurs de tri du SMECTOM retracent leurs activités 
au cours de cette année 2015. Rencontre avec le grand public, 
interventions scolaires, travail en réseaux, communications via 
différents supports, suivi du parc de conteneur, et suivi qualitatif et 
quantitatif du tri sélectif ont été au programme. 

 



 

1. Visite du centre de tri 

 
Nous réalisons des visites du centre de tri à destination de différents publics :  

 

Les publics jeunes 

bƻǳǎ ƛƴǾƛǘƻƴǎ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜǎ ǇǊƛƳŀƛǊŜǎΣ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜ ƛƴŎƭǳŀƴǘ о ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ Ŝƴ ŎƭŀǎǎŜΣ Ŝǘ ƭŜǎ 

collèges à venir visiter le centre de tri.  

 

En 2015, cela représente 419 jeunes scolaires accueillis sur le centre de tri.   

 

¦ƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ мр ƧŜǳƴŜǎ ŘŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ƭƻŎŀƭŜǎ ŘŜ [ŀƴƴŜƳŜȊŀƴ Ŝǘ ŘΩ!ǊǊŜŀǳ ǎƻƴǘ également venus.  

 

Les publics adultes 

Les groupes accueillis : Nous essayons de faire venir un maximum ŘŜ ƎǊƻǳǇŜǎ ŘΩŀŘultes dans le cadre de leurs 

associations, de leurs professions ou sur des temps de formation.  

Voici les groupes accueillis : [ΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ « Femmes actives du Plateau », un groupe de citoyen de Benac, un groupe 

ŘΩŞƭǳǎ ŘŜ [ŀƴƴŜƳŜȊŀƴΣ ŘŜǳȄ ƎǊƻǳǇŜǎ ŘŜ ƭŀ Ƴƛssion locale de Lannemezan, un groupe dΩŀƎŜƴǘǎ Ŝƴ emplois ŘΩŞǘŞΣ un 

ƎǊƻǳǇŜ ŘΩŀƎŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ ŘŜ [ŀƴƴŜƳŜȊŀƴΣ ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘΩŀƎŜƴǘǎ ŘŜ ŘŞŎƘŜǘǘŜǊƛŜ Ŝƴ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞ ǇŀǊ 

Insertion Atrium, un groupe venu avec le CPIE. Cela représente 106 adultes sensibilisés à la gestion des déchets.   

 

 
 

Les visites guidées grand public.  

[Ŝ ōǳǘ Ŝǎǘ ŘΩƻǳǾǊƛǊ ƭŜǎ ǇƻǊǘŜǎ Řǳ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ǘǊƛ ŀǳ ƎǊŀƴŘ ǇǳōƭƛŎ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇǊƻƳƻǳǾƻƛǊ ƭŜ ǘǊƛ Ŝǘ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ 

des déchets. Ces visites guidées sont proposées sur ŘŜǳȄ ƘƻǊŀƛǊŜǎ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ƧƻǳǊƴŞŜ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭŜǎ ǾŀŎŀƴŎŜǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜǎΦ [ŀ 

ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ŎŜǎ ƧƻǳǊƴŞŜǎ Ŝǎǘ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛǉǳŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ǘƘŝƳŜ Řǳ ǘǊƛ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ƭŀ ǇǊŜǎǎŜ ƭƻŎŀƭŜ όƧƻǳǊƴŀǳȄΣ 

radios, sites internet). Nous avons accueillis 39 personnes sur la journée du 22 avril où un partenariat a été mis en 

place avec la mairie de St Laurent de Neste qui a mis à disposition son bus.  

 

Les journées Portes ouvertes : Elles ont été organisées ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ǇŀǊ ƭŜ {a¢5 срΦ 9ƭƭŜǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ 75 

personnes quƛ ƻƴǘ Ǉǳ ǾƛǎƛǘŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ǘǊŀƛǘŜƳŜƴǘΦ  

 

2. Les interventions dans les écoles et collèges 

 
Nous intervenons dans les établissements scolaires dans le cadre de projet pédagogique. Cette année nous avons 
travaillés avec les écoles de Vielle Aure, Luc, Aventignan, Sinzos, St Lary, Calavante, du guerissa (Lannemezan), Bordes, 
Sarrancolin, Pinas, La Barthe de Neste, Trie-sur-Baïse et Hitte.   
 
bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǾŜƴǳǎ Ŝƴ ǊŜƴŦƻǊǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊǎ Řǳ ǘǊƛ ǇƻǳǊ ŘŜǎ ǾƛǎƛǘŜǎ Řǳ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ǘǊƛΦ  
 
Nous sommes également intervenus dans les collèges dΩ!ǊǊŜŀǳΣ [ŀƴƴŜƳŜȊŀƴΣ ¢ƻǳǊƴŀȅ Ŝǘ ¢ǊƛŜ ǎǳǊ .ŀƠǎŜΦ  
 



 

 
 

Ecole et Collège avec lesquels nous avons travaillé. 
 
[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ƴƻǳǎ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŜǊ унс ǎŎƻƭŀƛǊŜǎΦ  

 
 

3. Autres animations en direction des publics jeunes  

 
Intervention auprès du local jeune de Lannemezan : Nous avons proposé au local jeune de préparer des spots radios. 

Les adolescents les ont ensuite enregistrés et ils sont diffusés sur Radio festival.  

 

Intervention auprès du club ado de Trie sur Baïse : Nous sommes intervenus pour les accompagner sur leur action de 

nettoyage de la nature. Une sensibilisation au tri et à la réduction des déchets a été réalisée à cette occasion.  

 

Intervention dans le cadre des TAP pour la mairie de Lannemezan.  

 

4. Intervention auprès de publics relais 

 
Sont appelés « Public relais » nos interlocuteurs qui par leur fonction sont susceptibles de démultiplier les actions en 

faveur du tri.  

 

Rencontre des directeurs de structures 

/ΩŜǎǘ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ Řǳ ǘǊƛ Ŝǘ ŘΩŀƛŘŜǊ Ł ǎŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ƻǳ Ł ǎƻƴ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘΦ  

 

Cette année nous avons rencontrés : le responsable des OPH de Lannemezan, la directrice du local jeune, la directrice 

de la maison de retraite de Tibiran-Jaunac, le directeuǊ ŘŜ ƭŀ ǇǊƛǎƻƴΣ ƭΩƛntendante du collège de St-Laurent-de-Neste, le 

responsable du camping de Tibiran-Jaunac, le responsable du CCAS Nestier, le responsable du centre de vacances « Le 

Bataillet », les organisateurs du festival Saute-Mouton, le directeur de la maison de retraite « Les rives du Pélam » à 



¢ǊƛŜ ǎǳǊ .ŀƛǎŜΣ ǳƴ ŀƎŜƴǘ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩƛƴǎǘƛǘǳǘ ŘŜǎ Nestes, l'intendant du centre de vacances du Bataillet, la directrice 

de la maison de retraite de St-Laurent-de-Neste, la direction de l'ADAPEI de Bonnefont et la directrice du centre Jean 

Pouzet.    

 

Rencontre avec des élus : Rencontre avec les maires des cƻƳƳǳƴŜǎ ŘΩ9ǎǇŀǊƻǎΣ ŘΩ!ǊǊŜŀǳΣ {ǘ-Laurent-de-Neste, 

La Barthe de Neste, de Sarrancolin 

 

5. Porte à porte  

 

Suite au signalement des rippers  

Nous intervenons en porte à porte sur les secteurs où des problèmes de tri nous sont signalés. 

 

Action Habitat collectif en lien avec le réseau des ambassadeurs, protocole éco emballage  

Nous avons ciblé trois résidences pour mettre en place cette action : La chêneraie, La Galave et Les Bourtoulets.   

Cette action va être poursuivie et étendue en 2016.  

 

Elle inclut un état des lieux des locaux et de la situation initiale (ŎŀǊŀŎǘŞǊƛǎŀǘƛƻƴ ŀǾŀƴǘ ƭΩŀŎǘƛƻƴ), des actions correctives 

όǊŜƴƻǳǾŜƭŜǊ ƭΩŀŦŦƛŎƘŀƎŜΣ ƭŜǎ ōŀŎǎ ǎƛ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊe),  une campagne de porte à porte et de communication, un évènement 

Řŀƴǎ ƭŀ ǊŞǎƛŘŜƴŎŜ Ŝǘ ƭŀ ŎŀǊŀŎǘŞǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ Ŧƛƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴΦ  

 

 
Local poubelle après affichage et adaptation du volume de conteneurs 

 

Nous avons rencontré 90 personnes, avec don de sacs de pré collecte et de plaquette sur le tri. 

 

Dans le cadre de nouvelles dotations  

Retrait des bacs de 35 litres sur Lannemezan : un porte à porte auprès de 80 personnes a été effectué pour réaliser 

ƭΩŞŎƘŀƴƎŜ ŘŜ ōŀŎǎ Ŝǘ rappeler les consignes de tri.  

Equipement en bacs bleus ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘΩ!ǳǊŜ Ŝǘ ŘŜǎ ±ŞȊƛŀǳȄ ŘΩ!ǳǊŜΦ tŀǎǎŀƎŜ 

ŎƘŜȊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎΦ  

 

6. Réunion publique 

 
Soirée sur le tri et le compostage à Trie sur Baïse  

Cette soirée aura réunis 20 personnes dont le président de la communauté de communes, le maire et des conseillers 

municipaux de Trie sur Baïse. Lors de cette soirée la MNE 65 a pu témoigner de son action dans le domaine du 

compostage.  

/ŜǘǘŜ ǎƻƛǊŞŜ ŀ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ǳn article dans le journal de Trie sur Baise, ƭΩaffichage dans les 

rues, et un article compte rendu dans "La dépêche" et dans "La semaine des Pyrénées". (Voir annexe).  

Conférence-animation sur le compostage à Aulon : Dans le cadre de la programmation du festival nature, cette 

intervention aura réuni 28 personnes avec une première partie en salle puis une partie sur le terrain autour du 

composteur du maire.   

 



 
 

7. Stand sur des événements  

 

Les ambassadeurs du SMECTOM et E.Urvoy chargée de prévention ont sillonné le territoire afin de rencontrer les 

usagers. Dans cette optique, nous avons tenu des stands : 

¶ Sur des évènements annuels : Foire agricole, foire à la châtaigne à Bourg de Bigorre, Marché de nuit, Festival 

Nature à Aulon. 

¶ Sur des évènements hebdomadaires : Marché locaux (Sarrancolin, La Barthe de Neste, Lannemezan, Capvern, Trie 

sur Baïse 

¶ Sur les installations du SMECTOM : stand sur le tri des déchets dangereux (DDS) sur cinq déchetteries : Capvern (2 

jours), Hèches, Grézian, Trie-sur-Baïse et Galan. 

¶ Lors de période bien précise : la SERD (Semaine Européenne de Réduction des Déchets) ŀǾŜŎ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ /ŀŘŘƛŜ-

Malin à Intermarché Capvern et Carrefour Lannemezan. Nous avons également tenu un stand sur le réemploi et le 

tri des appareils électriques à Bricomarché Capvern. 



 
Stands tenues par le SMECTOM (ADT présents) 

 

8. Bilan du public sensibilisés*  

 
*Hors Porte à porte 

  2014 2015 

Type Personnes Interventions Personnes Interventions 

Visite scolaire centre de tri 384 17 419 20 

Stand  936 6 1567 25 

Intervention scolaire 1187 43 848 56 

Réunion en entreprise 65 4 31 3 

Visite adultes 175 11 246 11 

Réunion publique  88 3 48 2 

Animation jeune hors scolaire  52 16 59 17 

Total 2984 100 3610 188 

 



 

II.  Suivi qualitatif  
 

1. Assurer le contrôle qualité des collectes sélectives  

 
!Ŧƛƴ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ƭŜ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘŜ ǎŞƭŜŎǘƛǾŜΣ ƭŜǎ ŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊǎ ŘŜ ǘǊƛ ǾŞǊƛŦƛŜ ƭŜ ŎƻƴǘŜƴǳ ŘŜǎ ōŀŎǎ ƧŀǳƴŜǎ 

ǇǊŞǎŜƴǘŞǎ Ł ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘŜΦ /Ŝ  ǇŀǎǎŀƎŜ ǇŜǊƳŜǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ǾŞǊƛŦƛŜǊ ƭΩŞǘŀǘ ŘŜǎ ōŀŎǎΣ ǎƛ ƭΩŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ Řǳ ōŀŎ Ŝǎǘ ŎƻǊǊŜŎǘ 

et de renouvŜƭŜǊ ǎƛ ōŜǎƻƛƴ ƭΩŀǳǘƻŎƻƭƭŀƴǘ ŘŜǎ ŎƻƴǎƛƎƴŜǎ ŘŜ ǘǊƛΦ 

 

Après chaque passage, un bordereau est laissé dans la boîte aux lettres  où est noté le résultat du contrôle : 

« Félicitations » ou « Attention, Erreur de tri », le bac est collecté ; En revanche si la case « collecte refusée » est 

cochée ƭŜ ōŀŎ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŎƻƭƭŜŎǘŞ Ŝǘ ƭŜǎ ŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊǎ ǊŜǇŀǎǎŜƴǘ ƭŜ ƭŜƴŘŜƳŀƛƴ ŀŦƛƴ ŘŜ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ƭŜǎ ŎƻƴǎƛƎƴŜǎΦ 

 

2. Caractérisations 

Chaque mois nous caractérisons deux bacs de collecte sélective dans le cadre du contrat éco emballage signé par le 

SMTD. Les taux de matières et de refus sont lissés sur les caractérisations précédentes. 

 

 [Ŝ ǘŀǳȄ ŘŜ ǊŜŦǳǎ Ŝǎǘ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ мм ҈Φ 

 

Taux de refus SMECTOM 

Mois Tournée réel lissé 

Janvier CC Plateau de Lannemezan 9,0% 11,2% 

Février CC Nestes Baronnies 15,8% 11,1% 

Mars CC Plateau de Lannemezan 23,0% 11,1% 

Avril CC Tournay 5,5% 5,5% 

Mai CC Tournay 9,9% 10,4% 

Juin CC Aure 2008/ CC Louron / CCHVA 11,2% 10,5% 

Juillet CC des Baronnies/ CC Haut Arros 8,1% 10,9% 

Août CC Veziaux d'Aure 17,1% 11,5% 

Septembre CC St Laurent de Neste 8,5% 11,7% 

Octobre CC Nestes Baronnies 11,1% 11,8% 

Novembre CC Pays de Trie 6,9% 11,9% 

Décembre CC Plateau de Lannemezan 11,2% 11,4% 

MOYENNE 11,4% 10,8% 

 

3. Taux de remplissage des bacs de regroupement 

Chaque mois, les taǳȄ ŘŜ ǊŜƳǇƭƛǎǎŀƎŜ ǎƻƴǘ ǊŜƭŜǾŞǎ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻƭƻƴƴŜǎ Ł ŜƳōŀƭƭŀƎŜǎ ǊŜŎȅŎƭŀōƭŜǎ Řǳ 

territoire. 

 

4. Gestion du contrat location maintenance Plastic Omnium  

 

¶ Actions en lien avec le suivi technique des collectes sélectives 

Gérer le parc de conteneurs sur iƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜΥ ŘƻǘŀǘƛƻƴǎΣ ǊŜǘǊŀƛǘǎΣ ŞŎƘŀƴƎŜǎΣ ǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴǎΣ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴŎŜΧ  

Identifier les problèmes et proposer des solutions 

 

Suivi du parc de conteneurs de sélectif : Dans le cadre du contrat avec la société Plastic Omnium, nous suivons la 

gestion du parc de conteneur : programmation hebdomadaires des opérations de maintenance et des nouvelles 

dotations. Chaque mois nous tenons à jour le fichier de remplissage des bacs de regroupement et des colonnes.  

 

5ŀƴǎ ƭŜ ōǳǘ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘŜ ǎǳǊ ƭŜs communes en porte à porte, nous avons créés de nouveaux 

outils de travail : un autocollant rappelant les consignes de tri pour les bacs individuels, un flyer « suivi qualité », et un 



scotch « refus de collecte ». Nous avons commencé un travail de ré étiqǳŜǘŀƎŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ōŀŎǎ ƛƴŘƛǾƛŘǳŜƭǎ 

ǇǊŞǎŜƴǘŞǎ Ł ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘŜ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞ ŘΩǳƴ ŎƻƴǘǊƻƭ ŘŜ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ Řǳ ǘǊƛΦ [Ŝǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜ Lannemezan, La Barthe de 

Neste, Trie-sur-Baise, et Capvern ont été les premières sur lesquelles nous sommes intervenus.  

 

 
 

 

¶ Actions de communication en lien avec des modifications de collecte  

 

Collecte des cartons 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŞŀƭƛǎŞ ǳƴŜ ŜƴǉǳşǘŜ ǎǳǊ ƭŜ ƎƛǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎŀǊǘƻƴǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘΩ!ǳǊŜ Ŝǘ ŘŜs Véziaux 

ŘΩ!ǳǊŜΦ /ŜǘǘŜ ŀŎǘƛƻƴ  ǎŜ ǘǊŀŘǳƛǘ ǇŀǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ŎƻƭƭŜŎǘŜ ǎŞǇŀǊŀǘƛǾŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ƎǊƻǎ ŎŀǊǘƻƴ ōǊǳƴ ŀŦƛƴ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ 

ƭŀ ŎƻƴŦƻǊƳƛǘŞ ŘŜ ŎŜ ǉǳƛ ŀǊǊƛǾŜ ŀǳ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ǘǊƛ Ŝǘ ōŀƛǎǎŜǊ ƭŜǎ ǘƻƴƴŀƎŜǎ ŘΩƻǊŘǳǊŜǎ ƳŞƴŀƎŝǊŜǎΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƴǘƛƴǳŞ Ł 

ǎǳƛǾǊŜ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘŜ ŘŜ ŎŀǊǘƻƴ ǎǳǊ [ŀƴƴŜƳŜȊŀƴ ŀŦƛƴ ŘŜ ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ ƭΩŜŦŦƻǊǘ ŘŜ ǘri et ajuster le parc.  

 

tŀǎǎŀƎŜ Ŝƴ ǇƻǊǘŜ Ł ǇƻǊǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘΩ!ǾŜȊŀŎ 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞǎ ƭŀ Řƻǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ Ŝƴ ŎƻƴǘŜƴŜǳǊǎ ƻǊŘǳǊŜǎ ƳŞƴŀƎŝǊŜǎ Ŝǘ ǎŞƭŜŎǘƛŦΦ /Ŝ Ŧǳǘ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ 

rencontrer 150 personnes lors de trois journées de permanences et ainsi leur rappeler les consignes de tri.  

 

III.  Mise en place du tri  
 
[ƻǊǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ŞŎƻǳƭŞŜΣ ƭŜǎ ŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊǎ ŘŜ ǘǊƛ ƻƴǘ ζ démarché » les professionnels afin de mettre en place le tri 
dans plusieurs établissements : 
 

¶ Le collège de Saint-Laurent-de-Neste, 

¶ LΩ9ItAD de Saint-Laurent-de-Neste,  

¶ [Ω9It!5 ŘŜ ¢ƛōƛǊŀƴ-Jaunac 

¶ Le centre de vacances « Le Bataillet » sont à présent équipés de colonnes à emballages.  
 
/ƘŀǉǳŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ŝǎǘ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞŜ ŘΩǳƴŜ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭΦ 
 

 

IV. Communication  
 

Mise à jour du site Internet et de Facebook : mise à jour ŘŜ ƭΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞΣ ǎǳƛǾƛŜ de la maintenance du site.  
 
wŞŘŀŎǘƛƻƴ ŘΩŀǊǘƛŎƭŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƧƻǳǊƴŀǳȄ ƳǳƴƛŎƛǇŀǳȄ de Clarens, Izaux, Bonnefont et Avezac. 
 
Interview sur Radio festival et wCa ±ŀƭƭŞŜ ŘΩ!ǳǊŜ : En plus des annonces de nos évènements, nous avons réalisées 
des interviews généraliste sur le tri et le compostage auprès de ces deux radios.  
Ces interviews sont repassées plusieurs fois sur les antennes.  
 
Rédaction de communiqué de presse en amont et en aval des évènements organisés. 
 
Rédaction et pŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Ł ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ƧƻǳǊƴŀƭ Řǳ {a9/¢ha et à sa diffusion. 
 



V. Travail en réseaux  
 

1. Réseaux ambassadeurs de tri et Prévention 

 
Les ambassadeurs de tri ainsi que les chargés de prévention du territoire du SMTD65 ont travaillé ensemble 

sur ƭŜ ǎǘŀƴŘ ŘŜ ƭŀ ŦƻƛǊŜ ŀƎǊƛŎƻƭŜΦ !ȄŞ ǎǳǊ ƭŀ ǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴΣ ŎŜ ŘŜǊƴƛŜǊ Şǘŀƛǘ ŎƻƳǇƻǎŞ ŘΩǳƴ ōŀǊ Ł ǎƳƻƻǘƘƛŜǎ : les 

fruits ont été récupérés via la banque alimentaire. Chaque visiteur pouvait alors déguster un smoothie puis 

jouer au quizz incluant notamment des questions sur le tri. Les réponses étaient affichées sur les bâches 

délimitant le stand. 

 

Ce fût une réussite : plusieurs centaines de personnes ont été sensibilisés. 

 

[Ŝ ǊŞǎŜŀǳ ŀ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǘǊŀǾŀƛƭƭŞ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ stands comme le stand du conseil départemental lors de la 

SERD à Méridien. 

 
2. Groupe restreint 

 

/ƘŀǉǳŜ ŀƴƴŞŜΣ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊǎ ŘŜ ǘǊƛ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Řǳ {a¢5ср ŘŞǎƛƎƴŜ ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ǊŜǎǘǊŜƛƴǘ 

ŘΩŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊǎ ǇƻǳǊ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǎǳǊ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎΦ aƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ŝƴ нлмпΣ ŎŜ ƎǊƻǳǇŜ Řƻƴǘ Ŧŀƛǎŀƛǘ partie D.Paroix a 

réalisé le projet pédagogique « Réduction et Valorisation des projets » destinés au Cycle 3. 

 

Cette année 2015, les membres du groupe restreint ont été changés. L.BAUP en faisait partie et son 

concours ŎƻƴǘƛƴǳŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ Ł ǾŜƴƛǊΦ [Ŝ ŘƛǎŎƻǳǊǎ Ŝǘ ƭΩŀǊƎǳƳŜƴǘŀƛǊŜ ŘŜǎ ǾƛǎƛǘŜǎ ŀŘǳƭǘŜǎ Řǳ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ǘǊƛ ƻƴǘ 

été complétés. Le groupe a également créé un document permettant de comptabiliser de façon homogène 

les résultats. 

 

 

 



 

Bilan  
 

 Les points forts de cette année Les points faibles de cette année 

 
Animations et  
Interventions 

 

 
 

 
- Augmentation des interventions scolaires 
- Augmentation des visites de scolaire sur le 
centre de tri 
-Augmentation du nombre de stands réalisés 
-Mise en place de visites guidées adulte avec 
prêt de bus par des collectivités locales  
-Nombre total de personnes sensibilisés en 
augmentation.  

 
- les personnes vues en porte en porte 
ƴΩƻƴǘ ŞǘŞ ǉǳŜ ǇŀǊǘƛŜƭƭŜƳŜƴǘ 
comptabilisées 
 
- réunions en entreprises faibles 
 

Collecte 
 

 

 
-Suivi de collecte  
-Taux de refus de 11 % environ 
-Mise en place ŘΩǳƴŜ ǘournée Cartons (CC 
ŘΩ!ǳǊŜ Ŝǘ // ±ŞȊƛŀǳȄ ŘΩ!ǳǊŜύ 

 
-Pas assez de suivi de collecte des BDR 
-Mise en place de nouveaux points de 
collectes freinés par le mode de collecte 
(colonnes) sur la CC St-Laurent 
-Les retours des ripeurs sont irréguliers  
 

Suivi du Parc de Conteneur 
 

 

 
- suivi du Contrat Plastic Omnium 
-Ré étiquetage des conteneurs jaunes en 
porte à porte en cours  
 

 
- échange des 35 litres pas fini sur 
Lannemezan  
- étiquetage et nettoyage des BDR  
 

Média 
 

 
 

 
-Bonne couverture médiatique (papier, 
ƛƴǘŜǊƴŜǘΣ ǊŀŘƛƻΧύ 
- création de spots radio avec des groupes de 
jeunes  

 
 

 
Réseaux 

 

 
 

 
-Travail en réseaux efficace  
 
- Implication forte auprès du réseau SMTD  

 
  

 



Articles parus au cours de l'année 2015 

Sur les activités des ambassadeurs du tri  

 

¶ « La dépêche du midi », le 18/02/2015, «  L'école a reçu ses correspondants », article qui cite 
le SMECTOM suite aux interventions réalisées auprès de l'école d'Aragnouet et de leurs 
correspondants 

¶ « La dépêche du midi », le 10/03/2015, « Atelier écocitoyen pour les écoliers, » article qui 
présente une action mené pendant le temps d'activités périscolaire  

¶ « La dépêche du midi », le 01/04/2015, « Visites guidées au centre de tri », article qui rend 
compte du projet pédagogique mené avec l'école de luc.  

¶ « La dépêche du midi », le 06/04/2015, « Des visites guidées au centre de tri », article qui 
annonce les visites guidées 

¶ « La dépêche du midi », le 14/04/2015, «Radio-Festival» article qui annonce une interview à 
la radio 

¶ « La dépêche du midi », le 11/05/2015, « Réflexion sur le thème du tri sélectif » article qui 
présente le travail réalisé avec les adolescents du local jeune de Lannemezan et Radio festival. 

¶ « La dépêche du midi » le 01/09/2015, « Le SMECTOM : le bon geste en amont » article suite 
à la visite du centre de tri par une association.  

¶ « La dépêche du midi » le 12/10/2015, « La 12e édition de la Fête de la châtaigne » article 
annonçant le stand du SMECTOM.  

¶ « La dépêche du midi » le 17/11/2015, « Centre ados : des vacances studieuses » article 
présentant le projet sur le thème des déchets mené avec les adolescents de Trie sur Baise  

 

 

 



L'école a reçu ses correspondants 

 

Publié le 18/02/2015  

Aragnouet (65)
 

 
Une belle semaine d'échanges qui laissera plein de souvenirs 

  

L'école était partie en juin dernier en voyage scolaire à Sète. Cette fois-ci, c'était à leur tour de recevoir leurs 
correspondants de l'école d'Aumes. 

Toute la communauté éducative a participé à cet accueil afin de rendre leur séjour le plus attractif possible. Ainsi, 
les parents, la municipalité, le SMECTOM, l'association Pays d'art et d'Histoire et le Parc national sont intervenus 
à tour de rôle. Le lundi, tous les enfants ont participé à un rallye par équipe sur le patrimoine d'Eget-Village. 
Mardi : découverte de la station et cours de ski avec les parents moniteurs. L'après-midi, visite des mines de 
Vielle-Aure. Jeudi : ateliers en commun sur le patrimoine et écriture collective d'un conte, repas et soirée avec 
échange de danses et de chants occitans avec la participation de la chorale. Le séjour s'est terminé avec la visite 
des grottes de Gargas sur le chemin du retour. 

Une belle semaine que tous ces enfants garderont en mémoire. 

Evelyne Verdier 



 

Atelier éco-citoyen pour les écoliers 

 

Publié le 10/03/2015  

 

 
Les enfants de l'école Paul-Baratgin qui ont participé à l'atelier écocitoyen. 

  

Dans le cadre d'un atelier écocitoyen animé par un ambassadeur du tri du Smectom, des enfants de l'école Paul-
Baratgin, équipés de gants, d'un sac noir pour les déchets non recyclables et d'un sac jaune pour les emballages 
recyclables, ont ramassé des détritus aux abords de l'école Paul-Baratgin, du côté du petit parc situé entre l'école 
et le cinéma. 

Les jeunes écocitoyens ont ainsi collecté deux sacs de détritus. Dans le sac à ordures ménagères, papiers de 
bonbons,etc. Pour les emballages recyclables, les principaux déchets ont été quelques bouteilles d'eau mais 
surtout des canettes d'aluminium. Ces canettes ont ensuite été déposées dans les bacs à couvercle jaune dédiés 
à la collecte sélective. Après le conditionnement au centre de tri, l'aluminium sera refondu et permettra des 
économies d'énergie atteignant 95 % par rapport à la production d'aluminium de première fusion. Cette action à 
proximité de l'école a aussi permis aux enfants de découvrir les prémices du printemps avec de jolies floraisons 
de primevères. Encore un petit effort afin que les enfants puissent se promener dans le parc et admirer des 
fleurs plutôt que des déchets. 

La Dépêche du Midi



Traitement des déchets : trions mieux, jetons moins 

Publié le 12/03/2015 

  
Jean-Claude Duzer et Jean-Pierre Grasset ont accueilli les techniciens du Smectom./Photo J. P. 

  

Le traitement des ordures ménagères, pour ceux qui en ont la charge, est un vrai problème. Le tri en est encore 
un autre. Un temps enfouies en Haute-Garonne, région de Saint-Gaudens, après un refus de renouvellement 
entre le 65 et le 31, elles ont pris la direction de Bénac où le site est fermé depuis le début de l'année 2015. Elles 
se préparent maintenant à être acheminées vers un autre département pour être éliminées. Les coûts de la 
collecte vont en subir les conséquences. 

Actuellement, 560 kg de déchets par habitant, par an ; dont une partie va en déchetterie, l'autre en ordures 
ménagères, soit 1,2 kg par jour et par habitant. Le Smectom attire l'attention des ménages avec un programme 
local de prévention des déchets en partenariat avec l'Ademe qui a pour objectif de faire diminuer les ordures 
ménagères de 7 % sur cinq ans en leur proposant des actions simples. Tout récemment, deux techniciens du 
Smectom, Lilian Baup et David Paroix, sont venus à la rencontre des Triais pour les sensibiliser sur la réduction 
des déchets. Trop peu de nos compatriotes y sont venus ce soir-là. Jean-Claude Duzer, conseiller général, et Jean-
Pierre Grasset, maire de Trie, étaient présents, prenant tour à tour la parole. David Paroix a conseillé le 
composǘŀƎŜ ŘƻƳŜǎǘƛǉǳŜΦ " ƭŀ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ǇǳōƭƛŎΣ ŘŜǎ ŎƻƳǇƻǎǘŜǳǊǎ ƛƴŘƛǾƛŘǳŜƭǎ Řϥǳƴ ŎƻǶǘ ŘŜ мр ϵΣ ŘŜǎ ōǊŀǎ 
ŎƻƳǇƻǎǘŜǳǊǎ Ł мл ϵ Ŝǘ ŘŜǎ ōƛƻ ǎŜŀǳȄΦ ¦ƴ ƎǳƛŘŜ ŘŜ ŎƻƳǇƻǎǘŀƎŜ ǇƻǳǊ ŘŜǎ ŎƻƴǎŜƛƭǎ ǇǊŀǘƛǉǳŜǎ Ŝǎǘ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜΦ 

L'avantage du compost est qu'il réduit le stockage dans un centre. Ce soir-là, on a parlé des déchets qui peuvent 
être compostés. Karine Pelosse, directrice de la Maison de la nature et de l'environnement de Puydarrieux, est 
venue faire un compte rendu du compostage des restes de repas sur une période déterminée. Une 
documentation sur le tri des déchets et le compostage a été distribuée au public et sera à la disposition des 
absents à cette importante et intéressante réunion qui s'est tenue à la Maison du pays de Trie.  

Jean Pérè



 
 

 

Visites guidées au centre de tri 

 

Publié le 01/04/2015 

  
Lors de la visite du centre de tri par les élèves de CM1-CM2 de l'école de Luc. /Photo Smectom.  

  

Dans le cadre du projet pédagogique sur le tri et la réduction des déchets, les élèves de CM1-CM2 de l'école de 
Luc ont visité le centre de tri départemental à Capvern. David Paroix, l'ambassadeur du Smectom, est intervenu 
pour sensibiliser les élèves sur le lien entre les ressources de la planète et la fabrication des matières qui 
constituent nos objets quotidiens. Afin de mettre en exergue l'importance du recyclage des déchets pour limiter 
l'épuisement des ressources naturelles. Lors de la visite du centre de tri, les élèves ont découvert les colonnes à 
emballages recyclables, les colonnes à verre, borne à vêtements, les composteurs et la déchetterie. Pour 
démontrer qu'en triant nos déchets, il ne reste plus que 25 % de matières non recyclables à enfouir. 
Démonstration faite que l'amélioration du tri est donc un enjeu d'importance afin de faire baisser les quantités 
d'ordures ménagères. La visite du centre de tri a été une expérience qui a marqué les jeunes élèves. La taille de 
ƭϥǳǎƛƴŜΣ ƭŜ ōǊǳƛǘ ŘŜǎ ƳŀŎƘƛƴŜǎΧ ¦ƴŜ ǾƛǎƛǘŜ qui a permis aux enfants de bien comprendre ce que devenaient les 
emballages déposés dans les colonnes et l'importance du geste de tri. 

La Dépêche du Midi 
 

 

 



 
 

Des visites guidées au centre de tri 

Publié le 06/04/2015  

Environnement 

 
Une journée « Portes ouvertes » est prévue au centre de tri du Smectom à Capvern./Photo archives. 

 

Avec le printemps qui revient, les ambassadeurs du tri du Smectom proposent des visites guidées du centre de 
tri des emballages recyclables à Capvern, le mercredi 22 avril. 

Le centre de tri, géré par le Syndicat mixte de traitement des déchets du 65 (SMTD), traite 40 t de déchets par 
jour, issus des collectes sélectives. Le parcours de visite a été prévu pour favoriser l'accueil du public avec la mise 
en place de maquettes et d'outils interactifs pour mieux comprendre le fonctionnement de l'usine. Le geste de 
tri et le devenir des emballages seront présentés sous forme ludique. L'occasion de mieux comprendre la gestion 
des déchets et de visiter une usine récente et performante. Horaires de départ des 2 visites de deux heures : à 
10 heures et à 15 heures (arriver cinq minutes à l'avance). Rendez-vous à 9 h 55, devant la déchetterie de 
Capvern, et à 9 h 30, devant la mairie de Saint-Laurent-de-Neste pour le départ d'un bus, sur réservation ; puis, à 
14 h 55, devant la déchetterie de Capvern, pour la visite de l'après-midi. Visites guidées gratuites sur réservation. 
Nécessité de s'inscrire à l'avance car le nombre de visiteurs est limité par la réglementation. Renseignements et 
inscriptions au 06.75.67.19.68 ou 05.62.98.13.95 ou bacjaune@smectom-lannemezan.com 

La Dépêche du Midi 
 



 
 

Sur les ondes du 95 FM 

Publié le 14/04/2015 à 03:55  

«Radio-Festival» 

Soyez informés de tout ce qui se passe sur le secteur, grâce à «Radio-Festival», 95 FM, qui donne, six fois par 
jour, les grands titres des événements se déroulant dans le département et chez nos voisins gersois et 
commingeois. Si vous êtes organisateur d'événement, n'hésitez pas à téléphoner au 06.82.84.63.83. Geneviève 
reprendra vos infos et les diffusera. 

Le 5 à 7 : Ce soir, Geneviève recevra plusieurs auteurs que l'on retrouvera au Salon du livre, les 2 et 3 mai 
prochain : Sylvie Goll, Jocelin Morisson, Sébastien R. Cosset, Alain Pescheux, Patricia Floret, Jean-François 
Fourcade. Mais aussi David Paroix, ambassadeur du tri au Smectom, pour la journée «Portes ouvertes» au centre 
de tri départemental de Capvern. 

La Dépêche du Midi 



 
 

 

Réflexion sur le thème du tri sélectif 

Publié le 11/05/2015 à 03:50, Mis à jour le 11/05/2015 à 09:06  

Local jeunes 

 
Quelques-uns des jeunes ados lors d'enregistrements au studio de «Radio-Festival» 

 

De nouveaux animateurs ont investi les locaux de «Radio-Festival» le temps de l'enregistrement de plusieurs 
spots de sensibilisation sur le tri des déchets. En effet, le SMTD 65 (Syndicat mixte de traitement des déchets) et 
les adolescents du local jeunes mobilisés autour d'une réflexion commune sur le tri sélectif. Pendant les 
dernières vacances de printemps, ils ont créé des chansons, des dialogues et des slogans autour de la 
thématique des déchets. Après un exposé de l'ambassadeur «David Paroix» du Smectom (Syndicat mixte de 
collecte et de traitement des ordures ménagères), ces adolescents ont débordé d'imagination pour produire des 
textes de sensibilisation au tri. Ils sont, avec les jeunes adultes, la tranche d'âge qui trie le moins. L'espoir est que 
les jeunes ados du local jeunes aient compris l'importance du tri et du recyclage et qu'ils le feront partager à leur 
entourage. Gros consommateurs de canettes, ils ont découvert l'importance de trier celles en aluminium. Car, 
pour l'instant, 77 % des emballages métalliques se retrouvent dans les ordures ménagères, selon l'étude menée 
par le SMTD 65. Fer et l'aluminium sont pourtant des emballages recyclables à l'infini lorsqu'ils sont mis dans la 
collecte sélective. Leur recyclage contribue à réduire le réchauffement de la planète et l'épuisement des 
ressources naturelles. L'objectif de cette action était de sensibiliser ces jeunes à devenir des citoyens 
responsables. L'enregistrement au studio de «Radio-Festival» a été pour eux une expérience enrichissante. Ils 
ont réagi comme des professionnels de la radio, ont su se mettre dans la peau de comédiens, chanteurs, 
slameurs et aǳǘǊŜǎ ŀƴƛƳŀǘŜǳǊǎΧ 

La Dépêche du Midi 
 


